

DERES y los OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS)



¡Somos una Red de Empresas por el Desarrollo Sostenible!

DERES ha definido a los Objetivos de Desarrollo Sostenible como uno de los temas prioritarios sobre los que trabajar. A diferencia de los ODM (Objetivos de Desarrollo del Milenio), que tuvieron un perfil mayoritariamente social, los ODS contemplan los aspectos económicos, sociales y medioambientales.

Los ODS se están constituyendo en el marco que permite a las empresas alinear sus políticas de sostenibilidad con los distintos objetivos e identificar de qué forma las distintas iniciativas colaboran en alcanzar los mismos.

Se desarrollaron diversas actividades, talleres y conferencias sobre los ODS.



CONFERENCIAS DERES VINCULADAS CON ODS



CONFERENCIA "ODS 2019- Imaginando el Futuro Juntos"

20/11/2019- Conferencia ODS 2019- Centro de Exposiciones del LATU

Participaron 700 asistentes

Se comparte resumido:

<https://youtu.be/UEIVKkH2uSk>

Hashtag Oficial #DERESODS19

Web OFICIAL Evento: <http://deresods.com/>

Invitación: <https://www.eventbrite.es/e/registro-imaginando-el-futuro-juntos-77169362641>

Invitación accesible en lengua de señas:

<https://www.youtube.com/watch?v=ilRBQOanWmY&feature=youtu.be>

Video institucional evento: <https://youtu.be/9eLpeQRWLIE>

La Conferencia #DERESODS19 se llevó a cabo en el Centro de Eventos del LATU el pasado 20 de noviembre y fue el evento de Sostenibilidad más grande del año.

En el marco de cumplir con la Agenda 2030, que promueve la ONU, DERES invitó a empresas, consultores, referentes de organizaciones sociales y más de 700 asistentes para debatir y reflexionar sobre los temas vinculados al Desarrollo Sostenible. También sirvió como fuente de inspiración y puente para formar lazos que permitan construir el futuro entre todos.



“Imaginando el futuro juntos” se realizó en el marco del acuerdo con ANDE y forma parte del compromiso de DERES con los Objetivos de Desarrollo Sostenible planteados por la [ONU en 2015](#) para los próximos 15 años. Es un conjunto de 17 objetivos globales para erradicar la pobreza, proteger el planeta y asegurar la prosperidad para todos.



El evento abarcó temas centrales diversos como financiamiento del desarrollo sostenible, la sostenibilidad en la estrategia del negocio, los residuos plásticos,



además se profundizó sobre la educación para el trabajo, equidad de género, economía circular, el consumo responsable, la inclusión de personas con discapacidad y la ley de gestión de residuos. Se trató de una recopilación de temas sobre los cuales han venido trabajando los grupos que integran las empresas socias de DERES.

Participaron expertos de México, Argentina, Colombia, Chile, Costa Rica y Uruguay entre los que destacan: Martha Herrera (Cemex, presidenta Pacto Global México), François Borit (CAF), Claudia Restrepo (Deloitte, Colombia), Michel Compagnon (Comberplast, Chile), Juan Carlos Piñar (PNUD, Costa Rica), José Luis Valdellora (Shneider eléctrica Latam) y Manuel Albaladejo (ONUDI Cono Sur).

El evento tuvo tres paneles generales por la mañana:



“Financiamiento para el desarrollo sostenible” a cargo de François Borit (CAF), Claudia Restrepo (Deloitte, Colombia), Rafael Mol (Itaú, Brasil) y Roberto de Luca (ABPU).

“La sostenibilidad en la estrategia del negocio” junto a Martha Herrera (CEMEX), Javier Lozada (Danone) y Mariella de Aurrecochea (Vicepresidente DERES).

“¿Es la economía circular una solución para los residuos plásticos?” con Paula Iharur (Centro Tec. del Plástico), Michel Compagnon (Comberplast, Chile), Juan Carlos Piñar (PNUD, Costa Rica) y Manuel Albaladejo (ONUDI).

Además, por la tarde hubo dos paneles en simultáneo que tuvieron una modalidad innovadora para nuestro país: se transmitieron las charlas por medio de auriculares, de modo que el público podía elegir el panel que más le interesara.

Expertos de América Latina y referentes de nuestro país estuvieron juntos en el evento del año intercambiando opiniones sobre los temas que marcan la agenda del mundo.

“Fue una experiencia riquísima donde desde DERES logramos que actores públicos, privados y del tercer sector compartieran una instancia de reflexión y conocimientos sobre qué estamos haciendo para que el futuro sea sostenible y mejor para todos”, dijo Daniel Laino, presidente de DERES. **“Cuando hablamos de desarrollo sostenible se tiende a pensar en medio ambiente, pero las conferencias y paneles demostraron que los ODS son muy amplios y que tienen que ver con el día a día de la sociedad toda”,** agregó.



Con una participación que colmó las salas en las que se desarrolló la jornada, la misma contó con el apoyo de la ANDE y empresas patrocinantes.

A través de los servicios de la agencia Umuntu, la conferencia tuvo la característica de ser un evento inclusivo, accesible a personas en situación de discapacidad.



Por más información o si gusta visualizar la conferencia completa puede interesar a nuestro canal de youtube

<https://youtu.be/UEIVKkH2uSk>

CONFERENCIA “ODS 2018 – Juntos por el Desarrollo Sostenible”



El 12 de setiembre del 2018, DERES realizó la esta conferencia denominada Juntos por el Desarrollo Sostenible, con el apoyo de ANDE. En la apertura contamos con la participación de la Sra. Mireia Villar Forner, Coordinadora Residente de las Naciones Unidas PNUD. El panel inicial de la conferencia estuvo conformado por el director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, por el Gerente General de Zonamerica Martin Dovat, y por el gerente de Asuntos Corporativos para Latinoamérica de Natura, Christian Silveri. Quienes expusieron sus visiones y experiencia en el camino de lograr el desarrollo y consolidar los ODS en la gestión sostenible de las empresas.

Además, hubieron tres paneles de diálogo sobre: Noticias falsas y Democracia, Medio Ambiente y Consumo Responsable.

El panel de Medio ambiente, se basó en los ODS 6, 13, 14 y 15, se contó con un rico intercambio con las exposiciones de Silvina Bianco, de COCA-COLA, María Noel Fadel, de Montes del Plata y Luis Emilio Broggi, de Cementos Artigas. Este panel fue moderado por el Cr. Benito Piñeiro de ANCAP y Directivo de DERES.

A su vez, el panel de Consumo responsable que se basó en el ODS 12, con las exposiciones de Soledad Rodríguez de PRONTO!, Teresa Cometto de UNILEVER y Serrana Casella, de IBM, este interesante panel fue moderado por la Cra. Mariella de Aurecochea de Deloitte y Vice-Presidente de DERES

Mientras tanto el panel basado en el ODS 16 fue integrado por Pablo Marqués de PUNTO PUBLICIDAD y por Rodrigo Goñi, Diputado Nacional, el que fue moderado por el Ing. José Pedro Derrégibus de Telefónica Movistar y Vice-Presidente de DERES, quienes expusieron sus puntos de vista y enfoques sobre cómo construir democracia y una cultura de la comunicación transparente.

A través de los servicios de la agencia UMUNTU, tuvo la característica de ser un evento inclusivo, accesible a personas en situación de discapacidad.

Se puede acceder a los videos en nuestro canal de youtube para revivir esta conferencia haciendo click aquí <https://www.youtube.com/playlist?list=PLSx8PgbBlzJsLYIHKjbf9kJtSrtQZRyW>

CONFERENCIA 2017: Los ODS y su importancia para las Empresas”



El 11 de mayo de 2017, DERES realizó la primera de la serie de Conferencias sobre los ODS, la **CONFERENCIA “Los ODS y su importancia para las Empresas”** que contó con un panel integrado por el Cr. Álvaro García (Director de la OPP); la Lic. Ana Muro (Especialista en Sostenibilidad y RSE del CEADS – Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sostenible); el Cr. Jorge Ginel (Director Gerente General de Unilever Uruguay).

Se puede acceder al video de la conferencia haciendo [click aquí](https://www.asuntospublicos.tv/sociedad/sociedad/los-objetivos-de-desarrollo-sostenible/) <https://www.asuntospublicos.tv/sociedad/sociedad/los-objetivos-de-desarrollo-sostenible/>

TALLERES SOBRE ODS

21/2/19- Organizamos la actividad -Taller de actualización ODS y las Empresas Sala 2 Anexo Torre Ejecutiva Presidencia.

Taller de Actualización: "Empresas y ODS"

"Uruguay y los ODS" a cargo del Director de la OPP Cr. Álvaro García.

¿Cómo pueden aportar las empresas a la Agenda 2030 y en el 3er. Informe Nacional Voluntario? a cargo del Presidente de DERES, Lic. Daniel Laino.

Presentación de los resultados de la encuesta realizada a empresas para el 2º. Informe Nacional Voluntario a cargo de DERES.

Información ampliada anteriormente en actividades/ talleres de DERES.



17/7/2019 Apoyamos en la difusión y a su vez aportamos al informe Nacional Voluntario realizado por OPP, Uruguay Suma Valor, PNUD.

Desde DERES desde hace ya varias ediciones se viene realizando una encuesta a las empresas para conocer como viene el empresariado aportando con los ODS y los caminos de compromiso que se vienen generando en torno al Desarrollo Sostenible. El Informe Nacional Voluntario 2019 sobre la situación de los 17 ODS en Uruguay se puede ver completo y en especial es informe sobre el sector empresarial aquí el link:



http://ods.gub.uy/images/Informe_Nacional_Voluntario_Uruguay_2019.pdf

Sobre los ODS y los Reconocimientos DERES

Talleres para difundir los ODS para empresas y Pymes

15/7/19 Taller de Apoyo para Postulaciones y Conocimiento de los ODS- Sala Dante Sinergia Design

Se realizó en las instalaciones de Sinergia, un taller de apoyo sobre los ODS para las empresas grandes y pymes postulantes con amplia participación de interesados. Se trabajó en el armado de la presentación y postulación. Se realizaron ejercicios con materiales como tarjetones y otros sobre ODS. Armado de la Sala en Sinergia, audio, pantalla, catering. Invitación y confirmaciones de asistencia. Seguimiento posterior de los participantes, consultas con la asesora externa. Seguimiento de las postulaciones.

Materiales impresos entregados. **Participaron 35 asistentes.**



Talleres para Pymes en Montevideo e interior (Colonia, Montevideo, Paysandú y Punta del Este) total empresas capacitadas: 49.

Fueron desarrollados en las ciudades de Colonia, Montevideo, Paysandú y Punta del Este. La coordinación de los mismos estuvo a cargo de DERES con diferentes socios locales que tuvieron a su cargo los aspectos logísticos y de convocatoria local.

Se trabajó específicamente con un aliado local para poder a captar nuevas pymes en Montevideo e interior. Información y detalles de cada uno de los Talleres ejecutados:

Ciudad: Colonia del Sacramento – Fecha: 8 de agosto Lugar: Asociación Comercial e Industrial de Colonia (Alberto Méndez 275, Galería América Sala de Conferencias, Colonia del Sacramento) Promovió: Fondo Región Colonia, Intendencia de Colonia e Asociación Comercial e Industrial de Colonia Otros apoyos: Colonia Shopping

Cantidad de participantes: 16

Ciudad: Punta del Este – Fecha: 9 de agosto Lugar: Start Up Cowork Café Promovió: Ecomoving y Start Up Cowork Café Punta del Este

Cantidad de participantes: 9

Ciudad: Paysandú – Fecha: 12 de agosto Lugar: Centro de Competitividad Empresarial de Paysandú Promovió: Centro de Competitividad Empresarial de Paysandú Otros apoyos: Agencia de Desarrollo de Paysandú

Cantidad de participantes: 14

Ciudad: Montevideo – Fecha: 20 de agosto Lugar: ANDE Apoyo: ANDE

Cantidad de participantes: 10



Taller para PyMes en el interior #ODS (Colonia, Paysandú y Maldonado)



20/8/19 -Taller para PyMes Montevideo #ODS en Sala de Capacitación de ANDE





TALLER 2017: "Los ODS como herramienta para la sostenibilidad de los negocios"

El 27 de junio del 2017, Deloitte brindó un taller para socios DERES, durante el cual se presentó la herramienta SDG Compass, herramienta para guiar a las empresas sobre cómo alinear sus estrategias, medir y gestionar su aporte a los ODS. El "SDG Compass" fue desarrollado conjuntamente por el GRI, el Pacto Global de Naciones Unidas y el Consejo Empresarial Mundial para el Desarrollo Sostenible (WBCSD por sus siglas en inglés). Descarga la herramienta SDG aquí [https://sdgcompass.org/wp-](https://sdgcompass.org/wp-content/uploads/2016/06/SDG_Compas_Spanish-one-pager-view.pdf)

[content/uploads/2016/06/SDG_Compas_Spanish-one-pager-view.pdf](https://sdgcompass.org/wp-content/uploads/2016/06/SDG_Compas_Spanish-one-pager-view.pdf)

Se puede acceder a la presentación de Deloitte haciendo [click aquí](#)

